Comme j'ai contri Pième Lonqueir dans le colonner de l'huformation théfuque, le vous demande de public les liques ci pointes dans le promain numero. Le ne voudrais pas que l'on croit que l'ai la moinde animosite coutre leui.

1

les meilleurs.

Me vous firai lin la letter de Peerce Jouquere.

Pierre Jonquere rient de remporter le Championnat du Monde. Ce remarquable esecutant à donné une jois de plus la mesure de res dons exceptionnels d'executant. Ce championnat ne reunistait pas un ten grand nombre de Concernents mais la Rréseur de R d'Izes, de Jose Alvariz de Boharques de Nelson Pessoa, de 9 Mancinelle et de A Elen en fairait une rencontre de haute valeur. Piene Jonquere a été le meilleur dans les épleixes eliminations et dans la finale Tournante Cela ne donn que flus de frix à sa performance finale Ce succi fait Rounem à l'Equitation et à l'Elerage français. la premien seitie, dans une grande compétition a gaque son titre d'internationale. Tous de rejourrous de cette victoire et le four mer felicitations à touter celles qui out été ou seront adressées ou coraleer et à la monture y adresse egalement des feligitations chaleureures à Edith Barluet qui a moute Pomona arec succes fendant plusieurs conses. Sau Fdith Barbut, il n'y aurait par en Pomone, Saus Pomone, il n'y aurait par un français Champion du Moude. Qu'du de Callerin

P.S. Au moment de faire parter, ces quelques liquer, le reçois une courte lettre de Pieur Jonquier

sur læquelle je repiendrai plen tard.

le y a quelques œunées alors que l'étais Décégue Fédéral Pierre Tonquere un'avait de mandi de leir fain achetir par la Féderation Ca jument téléade que montait di bien Bertraud du Breuil pour trois millions domme très elevie à l'épaque.

A pris mon refus, il m'avait demande la mêm chose four Hesberry à six millions chiffre astronomique.

Il avoit et étonne de mon recoud refus.

On il a actate Heliade l'a moute à Pau Jans Lucie et ne l'a montre au CHIO de Nice que deux fois - La fument a ensente disparu,

Mesberry a participé au Collo de genine et elle a reussi une seule fois à flecherlettoir der mixer

un parcours.

Il est donc loin d'être infaillible pour juger des

Ceci nous ramine à cette virité première: pour recessir il faut des cheraux de classe qui con viennent ou caralier qui les montes

Je commence donc for applandir la victoire de note nouvant champion du monde. Il a prairie un joir de plus qu'il était un remarquable exécutant - cun combattant donnant toute sa merure dans les épennes les plus importantes et les plus difficiles Rossqu'il des pose d'un chirol au aut de la classe et du métier. Ce fut le cas avec Alibaba du Centre notement des Sports Equertin a Helsinski, à Tokio ance Ruttem qu'il a achiti plus de din milliaux, à Buenos aire, avec Pomone acheti environ dex milliaux.

Des félicitations dont dues également au Directeur Technique National qui a proposé l'achat de Pomone alors qu'elle n'avait pas encour fait ses preus dans un grand CHID.

fait qu'ils étaient prêts à aborder les éfecures, internationales.

Lutteur avait été préfail et suité en éfenires par le Capitaine Durand pour il avait ité monté par Florence des Chaffaut qui l'arait meni jusqu'au championnat de France. Piene fou quem a en le mirit de remettu en avant ce cheral qui était devenu ritif et il l'a achit lui mêm. Avant le CH10 de Paris 1966, il a estigé Alympia et l'a frei à l'essai. Les résultats ne lui ayant pas donné saltifaction, il l'a abandon mi. Ci cheral monté par Pine chantul a gaqué defuir en CHI, l'ance Youquin a préfix Pomone qu'il a prise à l'essai. Alympia et l'omone au été dresse et sortes par Jean Cemante et Edith Barluet, il est normal de les assoçus aux victoires de ces chranx qu'ils out travailles peudant trois aux, minimum in dispensable pour meru un chroil aux grandes épeuves.

notu champion du monde, a ætty

de titres de glove à son actif pour qu'on ne leve attribue par en outer le mérite de ceux qui out été les artisais modestes et ignores de ses victoires.

Voice maintenant mer commentaries à

la letter de Pieux Jouqueir.

"Le rin est le proper de l'homme", Celui i pout s'y leuxer comme le Zehr mais le choix ne sente par tier leuceux , le rere du Zebu ne parait par tres intelligent.

La commisération dont fait preune notes champion à mon égard serait émourant si elle n'était risible. É rédemment il me classe parmi cer tiens qu'out de l'age dont le jugement est excesable. Il oublie ses emballements pour Héliade qu'il m'arait demandi de leur faire achter par la Féducation reur s'milleur la quelle il n'a per termine le ct le de Nice;

Ales Béroye dont le propietaire demandait der milleur et qui wa far fait le tour à genere;

de Naufrage qu'il avait prérenté comme sou futur crack et qu'il a abandonné.

Il ma fent être fles Renner ævec Pérate.

En ce qui concerne les chipaux du CNIE, sujet de note controverse, Noter champion est even inutile de me reponder autrement que par des appreçentions à coté de la question. car 4 m en serait par possible de cêter un cheral de classe memfloyé au CNSE\_ +5 des chrous de ce Centre

qu'il accepterait de montre en CHI peurent re compter facilement une doigh de la main et il est normal qu'ils soient utilisés, par ceur qui les out préparés. La situation ent en un moies brillants pour le Concours Comfet ou l'entrai neu de sports et jeuvene et ses deux stagiaires civils travaillent sur aussi sur des characts modastes qui out peu de chances de réceptir en international.

Le feu de prestige qui me reste m' un porte feu. .

Sontont étant donné la façon dont em parle
un caralin, comme note champion du monde, que fai
en l'occasion de coiffer un certain nombre de fais
en c+10 à un âge ou habituellement on ne
cherauche plus que les banquettes des tribures.

Le ton général de la letter de note champion et l'absence de toute formule de politierre renant s'ajouter à tant d'éclats me remit en mémoire le mot de Talleyrand sier Napoleon qui remait de se liver à des écaits de langue a qu'en si quand homme soit si mal élevé. Il

Il arrive que des champions grisés par leurs succes se conduisent comme des grands Rommes, qui ils se croient l'envergne d'être des consuillers pour les directeurs de journaire et qu'ils adoptent le rive si ... caracteris tique du Lêtre.

Leur glouir serait tolle mont plus helle et plus fure si, comme l'a dir Boileau,

de Courant, il, observaient le vilence prudent." Ma conclusion d'inspire set la denire du tigare qui neut de fêter son contenaire: "Sams la liberté de blamer, il vient par d'éloges flatteurs! et d'auth part de cette phrase de François Mauriac, Il Je n'ai de cesse que je n'air persuadi le monde que ce que je crois brai est mai. 1) des nombreuses affeobationes que (ai recent recerellis me permettent de peuser qui ce ne sont pas "de fausses et aigne impressions comme l'affirm notu champion et quielles n'affiquesa que ces termes s'affiqueraient beaucoup miens à ses malen contreuns dicharations sen le CNSE. Il vant mieur ne plus en parler -Persenerare diabolicum -2 navide Tallin J'ai recu un lette Très correcte d'un lecteur de Toulouse

auguel je me serais fait un plaises de répondre de suite. Je répond toujour aux lettres correctes, quand l'expediteur down son adulte.

## RENDONS A CESAR

Je commence donc par applaudir la victoire de notre nouveau champion du monde. Il a prouvé une fois de plus qu'il était un remarquable exécutant — un combattant — donnant toute sa mesure dans les épreuves les plus importantes et les plus difficiles loss qu'il dispose d'un cheval ayant de la classe et du métier. Ce fut le cas à Helsinki avec Ali Baba du Centre National des Sports Equestres, à Tokye avec Lutteur B qu'il a acheté plus de dix millions, à Buenos Aires avec Pomone B achetée environ dix millions.

Des félicitations sont dues également au Directeur Technique National qui a proposé l'achat de Pomone alors qu'elle n'avait pas encore fait ses preuves dans un grand C.H.I.O.

Le prix astronomique de ces deux chevaux s'explique par le fait qu'ils étaient prêts à aborder avec succès les épreuves internationales. Lutteur avait été prépéré et sorti en épreuves par le Capitaine Durand, puis il avait été monéé par Florence du Chaffaut qui l'avait mené jusqu'au Championnat de France. Pierre Jonquères a eu le mérite de remettre en quant ce cheval qui était dévenu rétif et il l'a acheté luimême. Avant le C.H.I.O. de Paris 1966, il a essayé Olympia et l'a pris à l'essai. Les résultats ne lui ont pas donné satisfaction, il l'a abandonné. Ce cheval monté par Paul Chantrel a gagné depuis en C.H.I. Pierre Jonquères a préféré Pomone qu'il a prise à l'essai. Olympia et Pomone ont été dressés et sortis par Jean Lemaitre et Edith Barluet. Il est normal de les associer aux victoires de ces chevaux qu'ils ont travaillé pendant trois ans, minimum indispensable pour mener un chéval aux grandes épreuves.

Notre champion du monde a assez de titres de gloire à son actif pour qu'en ne lui attribue pas en outre les mérites de ceux qui ont été les artisans modestes et ignorés de ses victoires.

Voici maintenant un commentaire à la lettre de Pierre Jonquères :
"C'est Esope qui, je crois, a dit : le rire est le propre de l'homme.
Celui-ci peut s'y livrer comme le zèbre, mais le choix pe semble pas très heureux... le rire du zèbre ne parait pas très intelligent."

La commisération dont fait preuve notre champion à mon égard serait émouvante si elle n'était risible. Evidemment il me classe parmi ces vieux qui ont de l'âge dont le jugement est excusable. Il oublie ses emballements pour Héliade qu'il m'avait demandé de lui faire acheter par la Fédération pour 3 millions et avec laquelle il n'a pu terminer le C.H.I.O. de Nice; Kefberoye dont le propriétaire demandait dix millions à la Fédération et qui n'a pas fait le tour de Genève; Naufragé qu'il avait présenté comme sor futur crack et qu'il a abandonné. Il sera peut-être plus heureux avec Pirate.

En ce qui concerne les chevaux du C.N.S.E., sujet de notre controverse, notre champion estime inutile de me répondre autrement que par des appréciations à côté de la question, car il ne lui serait pas possible de citer un cheval de classe inemployé au C.N.S.E. Les chevaux de ce Centre qu'il accepterait de menter en C.H.I. peuvent se compter facilement sur les doigts de la main et il est normal qu'ils soient utilisés par ceux qui les ont préparés. La situation est encore moins brillante pour le concours complet on l'entraineur de Sports et Jeunésse et ses deux stagiai res civils travaillent eux aussi sur des chevaux modestes qui ont peu de chance de réussir en international.

Le peu de prestige qui me reste m'importe peu, surtout étant donné la façon dont en parle un cavalier, comme notre champion du monde, que j'ai eu l'occasion de coiffer un certain nombre de fois en C.H.I.O. à un âge où habituellement on ne chevauche plus ques les banquettes des tribunes.

Le ton général de la lettre de notre champion et l'absence de toute formule de politesse venant s'ajouter à tant d'éclats, me remit en mémoire le mot de Talleyrand sur Napoléon qui venait de se livrer à des écarts de langage : " quel dommage qu'un si grand homme soit si mal élevé ".

Il arrive que des champions grisés par leurs succès se conduisent comme des grands hommes, qu'ils se croient l'envergure d'être des conseillers pour les directeurs de journaux et qu'ils adoptent le rire si... caractéristique du zèbre.

Errare humanum est...

N See of

Leur gloire serait tellement plus belle et plus pure si, comme l'a dit Boileau, " de , ils ebservaient le silence prudent ".

Ma conclusion s'inspire d'une part de la devise du Figaro qui vient de fêter son centenaire : "Sans la liberté de blamer, il n'est pas d'éloges flatteurs ", et d'autre part de cette phrase de François Mauriac : "Je n'ai de cesse que je n'aie persuadé le monde de que ce que je crois vrai est vrai ".

Les nombreuses apprebations que j'ai recueillies me permettent de penser que ce ne sont pas " de fausses et aigres impressions " comme l'affirme notre champion et que ces termes s'appliqueraient beaucoup mieux à ses malencentreuses déclarations and le C.N.S.E.

Il vaut mieux ne plus en parler.

Perseverare diabolicum

Cel Gudin de Vallerin

J'ai reçu une lettre très correcte d'un lecteur de Toulouse ququel je me serais fait un plaisir de mépondre de suite. Je réponds toujours aux lettres correctes quand l'expéditeur donne son adresse.



HOTEL NAPOLÉON

40, Avenue Friedland

PARIS

16 oit obre 1966

Télég. Otenapol - Paris Tél. 227-74-20

bron Colonel

C'est en rigolant comme 2 êlre de la consenture de l'Information Hippipur fuil part pendre votre enticle pour dan atte revue!

Vorsagarant avec um telle l'acilité, je vois que von devez être tris asconsable! c'ent pour cala que je juge perfaitement intile as von repondre. Li vous voulez encore garder

le Hen de prestige fui von reste, arrêtez de publies vos fourses et aignes impressions. Je conseille aussi très Vivement a nos amis formalistes de me les reproduire vos "éluculations" pri otisaient tout series a leur Journeaux et revues. / Juns ; on la

JEAN LESTRADE 26, rue des Marchands

TOULOUSE

Monsieur Roger-Louis THOMAS Directeur Rédacteur en Chef de la Revue

"INFORMATION HIPPIQUE" 10, rue Louis-Philippe

92 - NEUILLY-sur-SEINE

Cher Ami,

Je te prie de bien vouloir trouver ci-inclus un "papier" que je te serais très obligé de bien vouloir faire insérer, si tu le juges utile, dans ta revue, ceci afin de t'éviter d'avoir à faire paraître une réponse plus désagréable à l'égard de GUDIN de VALLERIN.

Je t'en remercie bien vivement par avance et dans l'attente du plaisir de te lire et de te rencontrer à nouveau,

Je te prie de croire, Cher Ami, à l'assurance de mes bonnes amitiés.

Sincerement - Hestady

A.S. J'ai pondu ce commiss de facer, à ce que lessonne n'assonns' notre colonel oudrie. Jessonne n'assonns' hotre colonel oudrie. Situ remp fasses à façure, true semp l'amenager comme luns te semble América.

América

TOULOUSE

Sous l'intitulé: "Rendons à César", tu as fait paraître dans "l'INFORMATION HIPPIQUE" du mois d'Octobre, un article que j'ai lu avec beaucoup d'attention. J'ai beaucoup hésité avant de demander à cette revue si sympathique, de bien vouloir faire insérer le papier que voici:

"Quel dilemne!!! Tu sais en effet toute l'amitié respectueuse que j'ai pour toi. Bien que tu soies mon ancien, tu as toujours gentiment accepté ce tutoiement qui ne pouvait être autre que celui d'un Ami.

J'ai toujours présent à la mémoire tes parcours aussi brillants que volontaires. En plus de l'amitié que je te porte, j'ai pour toi ce respect dû "aux grands" car c'est à de multiples reprises que tu as fait hisser le drapeau français au cours d'épreuves hippiques internationales. Mais tu sais aussi toute l'amitié inconditionnelle que je porte à Pierrot car, il n'y a au monde qu'UN GENIE du cheval et c'est Notre Pierrot.

Les coups de pattes que tu lui as adressés dans cet article ont dû certes lui être très pénibles. En ce qui me concerne, je n'en veux pour explication que le souvenir, toujours présent en ta mémoire, de l'uniforme magnifique que tu as eu l'honneur de porter, que l'affection très compréhensible que tu as pour le C.N.S.E. - et tu sais que je la partage entièrement - . Tu as voulu te faire le porte-paroles de cette Equipe très sympathique; malheureusement, cet article n'aurait jamais dû paraître.

S'il est en France de bons chevaux, je pense qu'il est de notre devoir de les proposer à PIERRE JONQUERES D'ORIOLA, pour les très grandes épreuves internationales. C'est la seule formule valable, pour notre Pays, pour le Renom des cavaliers et des chevaux français.

Dans ton article, tu faisais part de ton appréhension quant à la très grande qualité de la très jeune jument POMONE qui le remontait pour les récents Championnats du Monde. Tu as sans doute raison, ce n'est certainement pas la meilleure remonte possible en France pour PIERROT JONQUERES. Aussi, reconnaissons ensemble la qualité qu'il a fallu à Pierrot pour remporter avec elle un nouveau titre de "Champion du Monde".

Et pour beaucoup d'entre nous, ce résultat mérite beaucoup plus qu'une Légion d'Honneur, il mérite "Toute Notre Admiration".

Sincèrement.